

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I

San José, Costa Rica, febrero 22 de 1906

NUM. 5

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

AVISO Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente:—Un motor á vapor, fuerza tres y medio caballos; un molino para moler maíz, máquinas y accesorios para elaborar carnes.—Una volante último modelo.—Informes en mi carnicería

IL SEMPIONE

Está próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos; estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes.

El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario,

ERCOLE CANOSSA

En la esquina Noroeste del Mercado de San José.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A' lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas—Comidas succulentas y abundantes—Hielo á discreción—Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, deseoso de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados á precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artístico y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

LA BARCELONA

DE

ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias en vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados puros elaborados con tabaco de las renombradas vegas de Cachí.

Precios sin competencia.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUE DE DON TELÉFORO ALFARO

CANTINAS

Desde un colón á más precio acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan á precios bajísimos y sin competencia.

La Tempestad

¿POR QUÉ realiza tantas mercaderías Roldán, en su establecimiento LA TEMPESTAD?

PORQUE las vende baratísimas, con-
formándose con muy poca utilidad.

Ramón L. Roldán

LA UNION CANTABRICA

DE

A. Vázquez & Co.

Siempre renovado surtido de telas y zarazas. Loza y cristalería. Objetos de porcelana. Artículos de fantasía.

— Precios económicos —

¿Cuál es la Librería de moda?

LA EDUCACION

De Manuel V. Blanco

Porque allí se encuentra cuanto puede desearse en los ramos de papelería, librería, etc., etc. Los trabajos de la imprenta Canallas que se encuentran en el mismo local, son activos y esmerados. Los sellos de Inle cuya agencia tiene, son garantizados.

Ultimamente ha completado su surtido con juguetes, confetti, piezas de música, óperas, etc. etc.

CAFE LA GEISHA

DE VIDAL ARIAS

No echar en olvido que en esta casa es donde se sirve un café que rivaliza con el Moka. Los chocolates, té y ponches son tan exquisitos, que la gente de buen gusto no deja de visitarnos constantemente.

Emulsión de Scott

LA ÚNICA RECOMENDADA POR
TODOS LOS MÉDICOS DEL MUNDO

En Uso por Más de Treinta
Años para Combatir de
Manera Rápida y Segura
la **DEBILIDAD GENERAL,**
la **ANEMIA,**
el **RAQUITISMO,**
y **ESCROFULOSIS.**



Sin esta Marca
Ninguna es Legítima.

Es un Alimento Poderoso para Nutrir á los **TUBERCULOSOS**
y para Curar las Enfermedades del
PECHO y los **PULMONES.** Para Robustecer los
NIÑOS es Incomparable.

"Considero que la Emulsión de Scott es una excelente preparación, especialmente útil en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y raquíticas de los niños y adultos. Es generalmente bien tolerada por el aparato digestivo y los enfermos la aceptan con agrado."

DR. E. ALDUNATE,
Santiago de Chile.



SCOTT & BOWNE
químicos
NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

Republicanos

Este partido, glorioso en todos sentidos, atraviesa por la prueba más dura á que se ha sometido en los largos años de su existencia: desconocen al Jefe por desleal á la causa!

No hay en la historia de Costa Rica un episodio más bonito, para haberlo comparado; en que la energía de un pueblo al proceder lleno de cólera por la burla sufrida, le halle enaltecido y elevado sobre la superioridad de los más altos pensadores de su seno.

Porque la voz desconociendo á Máximo Fernández, la han lanzado primero los soldados heroicos del republicanismo costarricense y casi imponiéndose están obligando á la Oficialidad á sancionar su veredicto honroso. Y era natural; solo los que no buscan conveniencias, los que libres de todo rufinamiento proceden, son siempre los hijos del pueblo, los esclavos de la ley, los mártires de la idea.

Nosotros alentamos á ese pueblo y en nuestro corazón hoy más que nunca, al aplaudirlo frenéticamente, grabaremos sus nobles ejemplos como norma de nuestra conducta republicana en los venideros tiempos.

De lo que ya nadie duda, de la infame villanía que con pruebas se ha visto tan fea como fué, existen algunos malos ciudadanos empeñados en defenderlo, con el único fin de lucrarse; pues son de la plana mayor, de la Oficialidad del ex-Jefe, que cobran por alabar y alaban, para en el mañana de Gobierno disponer de las arcas nacionales y exigir, que como han dicho mentiras, no se les podrá discutir el puesto. Afortunadamente esos son pocos y los hijos republicanos de Costa Rica ya los conocen y no se fiarán otra vez de sus falsos halagos.

Máximo Fernández ha muerto! el glorioso partido que lo siguió en malvada hora le ha celebrado sus funerales políticos.

Los republicanos, verdaderos liberales que si saben hasta con su sangre hacer repúblicas, los hijos del pueblo son hoy los gloriosos defensores de la causa atropellada

y al desconocer el Jefe que los vendió, llenan la página más bella de su historia.

Nosotros al ver vacante la silla del Jefe del Partido Republicano, llamamos la atención de los hijos del pueblo acerca de la figura del Licdo. don Albino Villalobos, dignísimo ciudadano de quien es reconocido por todos su vida ejemplar de luchador altivo.

El Licdo. don Albino Villalobos es en nuestro concepto el hombre que deben escoger los republicanos y al llamar la atención del partido sobre los méritos de este hombre público, solo nos guía nuestra gran admiración á su vida de honradez, de trabajo y de energía.

Al aplaudir la actitud digna de los republicanos, ha sido oportuno pensar en algunos de sus más elevados hombres y así presentamos al señor Licdo. don Francisco Villalobos.

Para la historia

Somos ex-fernandistas. Hace ya muchos días que desconfiábamos de la capacidad de ese Jefe que infatuado con la ciega obediencia que le rendían algunos, no hacía más que mirarse á sí mismo, como si él fuera el objeto único de esa gran agrupación popular que se llamó Partido Republicano; pero aun así, con desconfianza y todo, permaneceríamos fieles por disciplina, esperando ir á la derrota con honra, no á la entrega sin resistencia y sin mérito. Esperábamos que el Partido Republicano serviría siempre como una muralla para mantener izada la bandera de la democracia, y que no vendría á convertirse en una finca que se vende por poco más ó menos el día en que el que se cree amo de ella quiera redondear sus intereses. Esa entrega ó esa venta, lo que fuere, se ha consumado, y por eso nos declaramos á la faz del país EX-FERNANDISTAS, protestando en voz alta contra la iniquidad que don Máximo Fernández ha ejecutado con el partido que le dió su confianza.

Francisco Aguilar Barquero, Víctor y Rogelio Fernández Güell, Abraham Madrigal y otros hombres de inteligencia y de corazón, vieron en tiempo el mal que aquel hombre preparaba á su partido y á la patria y resolvieron abandonarlo aunque él obcecado los hizo acusar de traidores. Hoy comprendemos que esos ciudadanos tuvieron razón, y que son ciegos é insensatos los que continúan escuchando las fatídicas órdenes de ese hombre, á quien sólo mueven su interés y su ambición. Ya él cedió la fuerza del partido á cambio de granjerías que sólo á él aprovechan, y el partido debe arrojarle á la frente su desprecio por ese peculado.

Cuánto mejor habría sido que desde un principio hubiéramos acordado á un hombre como ALBINO VILLALOBOS, ú otro de esos que saben vivir con altivez y caer con honra, de esos que no lloran ante las amenazas de los déspotas, ni se rinden al interés ó al miedo! Pero estaba escrito debíamos ir á parar á manos de Máximo Fernández, que nos entregaría como se entrega un mueble puesto en almoneda.

Es preciso decir eso muy alto para que cuando la historia se ocupe del Partido Republicano, se sepa que éste no murió por falta de energía en sus miembros, sino porque el jefe, para usufructuar con sus despojos, lo condujo á la muerte. Oaiga la maldición sobre el que la merece.

Por último, sépase que no votaremos por don Tobías Zúñiga, para no sancionar con nuestro voto esa transacción deshonrosa, fraguada en el secreto de una camarilla, y por la cual, para satisfacer intereses personales, se ha colocado debajo de un círculo relativamente pequeño, al gran Partido del cual hemos estado siempre orgullosos. El Partido Republicano no debe consentir en la humillación á que quiere someterlo el que por un error de nuestra buena fé escogimos un día para jefe, y que no ha sabido corresponder á esa honrosa confianza.

UNOS ELECTORES REPUBLICANOS

Máximo Fernández

CAPÍTULO V

De la política criminal de Fernández, hay en el dicho de varios electores cargos terminantes y claros.

Muchos señores de respetabilidad reconocida opinan que á unos decía una cosa y á otros lo distinto; queremos ver que él desmienta esto, ó si no, que nos digan si hay legalidad en tales bajeras y si no es criminal tal proceder.

Los intereses de un partido no se atropellan así y deben los fernandistas honrados tomar en cuenta todos esos datos y luego pensar si es digno que la jefatura la gobierne á su antojadiza manera un hombre sobre el cual el descrédito ha caído.

Lo cuerdo y naturalmente honroso es destituirlo del puesto, para ejemplar castigo de los venideros hombres del porvenir y que así quede satisfecha la voz de la conciencia que en todos los republicanos grita y anhela castigar.

Nosotros pedimos que se le destituya del puesto, antes que nuevos errores cobren caso la debilidad de algunos al tratar de rehabilitarlo.

Claro como la luz del día presentamos los hechos, fijamos el tiempo para que se defendiera con sus

credenciales y argumentando con pruebas le hemos demostrado sus malas miras en el proceder que adoptó; no sería por individuos que debía hablar, pues nuestros dichos escritos quedan y pesarán en su vida por toda una eternidad y hablando, cuando menos si los hubiera atenuado, la historia habría sido de dos maneras—lo probado y lo sin probar.—

Máximo Fernández está perdido, sus treinta monedas nada le valdrán!

Ya todo está bien explicado, ahora lo que no podemos explicarnos es cómo el sotismo se ha callado y al comprender que nuestros argumentos son concretos no ha procedido.

Nuestras teorías puestas en práctica y sin poder desmentir el cargo de haber desempeñado dos papeles el señor Máximo Fernández y de haber ido sin credenciales á la conferencia, eran y son razones poderosas para que el sotismo asuma la dictadura y desconozca el pacto habido.

Al ir Zúñiga y Fernández sin tales documentos bien pudo ser para si don Bernardo Soto se oponía, tener entonces el pretexto de posponer nuevamente la decisión.

Se nos ocurre pensar que se debió tratar por alguno de los Judas de posponer la última entrevista para violentar al señor Soto y tener el recurso en la defensa que se pudiera necesitar, de decir que por eso mismo se había querido posponer.

Ah! si eso hubiera pasado tal como lo preveemos, el plan fué diabólico.

Si alguno interesado y de responsabilidad nos iluminara en ese sentido tendríamos mucho gusto en demostrar el infierno de esa nueva trama.

Pero al fin y ya para qué. Con todo lo dicho tendríamos que ver que hubiera mujer porque no podría ser hombre, que dudase de la traición.

Continuaremos.

Don Francisco María Fuentes

Varios amigos nos aseguran que habiendo hablado con el caballero que motiva nuestro artículo, saben que desconoce por completo la candidatura de Zúñiga y con la energía que es característica en el señor Fuentes se expresa sin reserva acerca de lo indebido que ha sido el proceder así, para atropellar el triunfo de la "Unión Republicana".

Hombres de la energía del señor Fuentes son los que necesita Costa Rica y su actitud digna nos obliga a continuar en el camino emprendido, pues vemos con satisfacción que no estamos solos y por el contrario

nos acompañarán los que sin ruindades políticas, tengan valor de sus actos y no se sometan al convencionalismo ridículo y á la irrisoria norma que el pretexto del Jefe los obliga.

Al consignar el aplauso público, lo hacemos con el noble propósito de ir determinando quienes son los valientes y quienes los cobardes que á nada se atreven.

Las canas de don Francisco Fuentes son garantía absoluta del patriotismo que lo guía, tan puro como puros han sido en su vida todos sus actos públicos.

En este momento histórico no se debe escatimar el aplauso y así la modestia del Licdo. Fuentes no se habrá de afectar porque rindamos homenaje á su altivez.

INFORMACIÓN GENERAL

No los conocen

Si los órganos zuñiguistas y fernandistas no conocen á nuestro Director y los compañeros que lo siguen, tenemos el gusto de avisarles que en la oficina de este diario le pueden encontrar cuando gusten.

Es mayor de edad, costarricense y fué solista!

Se combate con argumentos y no con saudeces como lo hacen los zuñiguistas y ya ven que nosotros todo lo hacemos con pruebas elocuentes.

"La República" se desmanda y es natural, son órganos pagados que no pueden hacer sino lo que manda el amo. Oh! esclavos, te despreciamos!

Teatro

Mejor informados noticiamos al público que la Compañía Dramática que dirige don Daniel Ureña, está debidamente organizada y comenzará su temporada en el Variedades el mes entrante. La noticia nos alegra, pues estábamos faltos de diversiones.

No hay que hablar

El cronista de "La República" dice que no conoce á nuestro querido administrador Sr. Jaime Pagés y no es extraño, en esta vida se ven cosas que pasan. Oh! son muy olvidadizos, el ridículo lo tiene loco!

Como no resulte que se olvide hasta de quienes ellos son?

Oh! tempora, oh, tempora!

SECCIÓN LITERARIA

Flammarion Petit

Nada tan agradable para mi vecino D. Severo Ipecaacuana como transmitir conocimientos científicos á su hijo Ramón, niño más listo que una ardilla y cuidado, á falta

de madre, por Miss Tela, institutriz de malas pulgas y de buenas carnes, no obstante haber nacido en el rión de Londres. Y nada tampoco más interesante para Ramoncito que las lecciones de astronomía que solía darle don Severo todas las mañanas antes de almorzar.

La gramática le aburría, á las cuentas prefería los cuentos; la Geometría le empalagaba: la doctrina cristiana era en muchos de sus puntos incomprensible para él, y la escritura le cansaba, hasta el extremo de que muchas veces comenzaba las planas por la *a* y la *b* y las concluía por un soldado ó por un perro, dibujados á su manera en las esquinas del papel.

Pero un día don Severo, muy disgustado, por cierto, con la des aplicación de Ramoncito, tropezó afortunadamente con algo que despertó el interés del niño, pues todos los niños tienen inclinación preferente por algo que, cuando es manifestado por ellos ó adivinado por sus padres, llega á constituir su felicidad.

En este caso fué la Geografía astronómica el *algo* que logró impresionar al hijo de don Severo, con gran satisfacción por parte de éste, que ya veía en Ramoncito todo un Flammarion con pantalón bombacho y cuello á la marinera.

No hace muchos días entré en curiosidad de oír una de dichas lecciones de astronomía, y como don Severo y Ramón viven en el cuarto contiguo al que ocupo yo, y los tabiques medianeros son muy delgaditos, acerqué á la pared una oreja (creo que fué la derecha), y pude oír lo que el padre y el hijo decían:

—¿Qué es el firmamento?—preguntó don Severo.

—Un espacio lleno de firmas—respondió el niño.

—No, Ramoncito; firmamento es el conjunto de todos los cuerpos que existen en el espacio.

—No se me olvidará.

—Vamos á ver: ¿qué son estrellas fijas?

—Las que lleva en las mangas mi tío el coronel.

—¡Hombre, no! Son estrellas fijas los cuerpos celestes que tienen luz propia. ¿Y sabes qué es la Osa mayor?

—Una especie de institutriz.

—¡No, hijo! Es una constelación ó grupo de estrellas. ¿Y cometas? ¿Sabes lo que son?

—Sí, papá, ¡ya lo creo! ¡Menu-do rabo tiene la que me regalaste el otro día.

—Pues has de saber que cometas son estrellas errantes, visibles cuando se acercan á la Tierra, y que llevan tras de sí una ráfaga luminosa. Las cometas que tú conoces son juguetes que toman su nombre del parecido que tienen

con dichas estrellas, porque surcan el espacio y porque llevan cola. ¿Lo entiendes?

—Perfectamente.

—Pues vamos á otra cosa. ¿Cuántos son los puntos cardinales?

—Cuatro: Norte, Sur, Este y el otro.

—¿Cuál es el otro?

—El Oeste.

—Muy bien. Y tú sabes donde está Mercurio?

—Sobre la mesa del despacho. ¡Trae unos anuncios más bonitos!... ¡Y unas estampas!...

—¡Pero, Ramoncito, si no te pregunto por la Revista! Mercurio es un planeta que está en el firmamento, como Júpiter y como la Tierra. ¿Y sabes cuántas zonas tiene la Tierra?

—Sí, papá; la zona tórrida en la torre, la templada en el templo y la glacial en el sótano.

—¡Jesús, cuánto disparate! ¿Quién te ha dicho eso? Las zonas son cinco partes ó bandas en que se divide nuestro planeta... Pero esto te lo explicaré otro día. Ahora vamos á ver lo que es un eclipse.

—¿Qué es, papá?

—La privación de luz solar que sufre un astro, porque entre él y el Sol se interpone otro.

—Y dime, ¿será verdad lo que me contó un día el tío Sebastián?

—¿Qué te contó?

—Que cuando ocurrió el eclipse total de Sol en 1900, mientras todo el mundo miraba al cielo con vidrios ahumados, él se entretuvo en observar los efectos que producía el fenómeno en la tierra.

—¿Qué vio?

—Que las lechugas de las huertas palidecieron y otras plantas rompieron á llorar; que los ratones lo tomaron á risa y comenzaron á dar saltos; que la temperatura bajó hasta el punto de que más de cuatro saltamontes aparecieron con las narices heladas; que las gallinas, ignorantes del eclipse y creyendo que se había anticipado la noche, se acostaron tranquilamente; que muchos señorones, para ver el sol, ennegrecían vidrios con humo que llevaban en su propia cabeza y que...

—¡Basta, Ramoncito, basta por Dios!—interrumpió D. Severo—El tío Sebastián es muy bromista, y dijo todo eso para hacerte reír; pero no es verdad. Lo que sí es cierto, es que mientras dura el eclipse, la temperatura refresca; algunas plantas se hacen sensibles al fenómeno, y las aparentes sombras de la noche cubren la Tierra hasta el punto de que desde cualquier parte pueden ser contempladas en pleno día las estrellas fulgurantes. Pero entre esto y las bobadas del guasón de tu tío hay la misma diferencia que entre las gafas de tu abuelita y la escuadra del Báltico.

Y aquí terminó la interesante lección de aquel día. D. Severo tuvo

que acudir á su despacho, porque había llegado un caballero á visitarle, y Ramoncito se puso á jugar con una tranvía precioso, que, con ser más poqueñito que los de verdad, valían más que todos ellos juntos, porque no había matado á nadie.

No bien había trascurrido media hora, cuando casi al mismo tiempo que oí á D. Severo despedir su visita en la puerta de la escalera, sentí llorar estrepitosamente hacia el interior de la casa. Volví á aproximar al tabique la oreja (entonces fué la izquierda), y pronto me enteré de lo que había ocurrido.

La chacha Petra se hallaba subida en una silla, tendiendo ropa en una cuerda alta de la antecocina, y el precoz Ramoncito, aprovechando la ocasión, decidió sentarse inocentemente en el suelo para descomponer un tranvía que los Reyes le habían traído á fin de observar su secreto. Mas cátese que por casualidad se fijó en ello la voluminosa institutriz Miss Tela, que, como queda dicho, era un energúmeno con faldas, y no pareciéndola bien aquel rasgo de curiosidad de Ramoncito, le dió un soberbio capón que le obligó á prorrumpir en amargo llanto.

Este llegó á oídos de D. Severo, que corrió á preguntar al niño:

—¿Por qué lloras?

—Porque acabo de aprender en un instante—contestó Ramoncito—más astronomía que tú me has enseñado en un mes.

—¡Pero qué ha pasado!—interrogó D. Severo.

Y le respondió el niño, mostrando una precocidad muy grande y un obichón inglés no muy pequeño:

—¡Nada, papá; que estando en el observatorio se me ha venido encima la Osa mayor y me ha hecho ver las estrellas!

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable Servicio esmeradísimo Cocina excelente

Taller Mecánico DE ELOY ROJAS

100 varas al sur de la Catedral

En este Taller se trabaja con esmero y se despachan con prontitud las órdenes que se nos encargan.

Aquí se hace toda clase de trabajo concerniente al ramo.

Para el arreglo de las gavetas registradoras no hay otra casa que pueda hacerle á ésta la competencia.

Con un solo trabajo que nos encomiende usted, es suficiente para que se convierta en uno de nuestros muchos favorecedores.

Venid, probad y os convenceréis.

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alsina

La Artillería

— DE —

JUAN TORRES

CANTINA — SALON DE BILLAR — PULPERIA

Frente al Cuartel de la Artillería

Este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general un nuevo y variado surtido en artículos de plupería. Licores de las más afamadas marcas del extranjero y del país.

Nuevo salón de refrescos con un magnífico BILLAR moderno.

FORMALIDAD — ASEO — Y — ECONOMIA

Unica casa que vende los famosos tragos

Calderón y Beti Jai

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

— DE —

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonios, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2 00. cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. Tambien se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por \$ 25 00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeuntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

ZAPATERIA ESPAÑOLA

— DE —

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

PANADERIAS

La Soledad ● **La Habanera**

● **La Estrella** ●

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

Botica del Comercio

— DE —

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece á su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.